

# LAS NOTICIAS MÁS RELEVANTES DE LAS ÚLTIMAS SEMANAS



## Conmemoración del Día Internacional del Voluntariado

El Departamento de Promoción Cívica del Instituto de Formación y Capacitación Cívico-Política y Electoral, llevó a cabo la reunión de Planificación y Organización del "Voluntariado Cívico Electoral 2023" y conmemoración del Día Internacional del Voluntario con la participación de los encargados departamentales y jóvenes destacados integrantes del Voluntariado Cívico Electoral (VCE) de los 22 departamentos del país.

La Magistrada Presidente Dra. Elizabeth Palencia Orellana, instó a los integrantes del VCE a participar en los cursos que están disponibles en el aula virtual del Instituto de Formación y Capacitación Cívico-Política y Electoral, también solicitó el apoyo de los Voluntarios para que en este proceso electoral formen parte de cada una de las etapas, ya que la juventud es el presente del futuro de Guatemala.

## Preparan logística para el proceso electoral 2023

Dos sesiones de trabajo se desarrollaron para la preparación logística del proceso electoral 2023, éstas fueron dirigidas por la Magistrada Presidente, Elizabeth Palencia Orellana; Magistrados, Dra. Blanca Odilia Alfaro Guerra, Dr. Ranulfo Rafael Rojas Cetina, MSc. Gabriel Vladimir Aguilera Bolaños y el Lic. Álvaro Ricardo Cordón Paredes. La actividad fue dirigida a colaboradores de las Direcciones Electoral; de Informática; Departamento de Inscripción de Ciudadanos y Elaboración de Padrón (DICEP) del Tribunal Supremo Electoral (TSE).

Relativo al Modelo Tecnológico de las Elecciones de 2023, el Ingeniero Jorge Santos indicó que para su desarrollo se ha tomado en cuenta las buenas prácticas electorales en Latinoamérica y las experiencias de otros procesos electorales en el país.



La jornada de trabajo concluyó con las palabras de la Magistrada, Dra. Blanca Alfaro, quien motivó a los presentes resaltando el rol del TSE como una de las más importantes del Estado.



## TSE y partidos políticos analizan reformas realizadas a Reglamentos de la LEPP



El Pleno de Magistrados encabezado por la Magistrada Presidente Dra. Elizabeth Palencia Orellana, Directores y Jefes con competencia específica del Tribunal Supremo Electoral (TSE), sostuvieron dos reuniones con secretarios generales y representantes de las diferentes organizaciones políticas, y brindaron conferencias de prensa al finalizar cada una. En las jornadas, los representantes y secretarios generales externaron su objeción o aprobación y sugirieron en conjunto las modificaciones a las reformas realizadas a los Reglamentos de la Ley Electoral y de Partidos Políticos (LEPP), que fueron publicadas en el Diario Oficial en los Acuerdos 20, 21, 22 y 23 del 2023..



## Clausuran jornadas formativas "Participación ciudadana para la vida en democracia"

El Departamento de Investigación del Instituto de Formación y Capacitación Cívico-Político y Electoral del Tribunal Supremo Electoral (TSE), realizó la clausura de la tercera edición de las Jornadas Formativas "Participación ciudadana para la vida en democracia: El camino hacia el Proceso Electoral 2023". Los cincuenta participantes de las jornadas formativas, recibieron un diploma.



## Trabajadores del TSE inician diplomado "La transformación está en mí"

Con el objetivo de fortalecer el liderazgo de servicio y la unidad de los colaboradores del Tribunal Supremo Electoral (TSE) el Pleno de Magistrados aprobó la participación del personal del TSE en diplomados propuestos por la organización Guatemala Próspera que trabaja en la transformación del país enfocada en el desarrollo de valores en la sociedad.

Actualmente se desarrolla el diplomado "La transformación está en mí", impartido en modalidad de "mesa redonda", siendo facilitadores uno o dos colaboradores seleccionados por cada dependencia del TSE, quienes se nutren de conocimientos y luego los replican en grupos de cuatro a seis personas.

## Reunión de Coordinación Interinstitucional Tribunal Supremo Electoral y Ministerio Público para el proceso electoral 2023

Con el objetivo de intercambiar información, establecer lineamientos estratégicos, protocolos de atención inmediata, logística y demás temas relacionados al proceso electoral, trabajando por elecciones seguras y eficientes se llevó a cabo la reunión de coordinación interinstitucional entre el Tribunal Supremo Electoral (TSE) y el Ministerio Público (MP). La **Magistrada Presidente Dra. Elizabeth Palencia Orellana**, agradeció a la **Dra. María Consuelo Porras Argueta**, por el apoyo interinstitucional con el fin de alcanzar unas elecciones seguras y eficientes, e instó al pueblo de Guatemala en general, a realizar su denuncia ante evidencia de delitos electorales en cualquiera de las fiscalías del MP a nivel nacional.



## Elaboración de nacimientos demuestran la creatividad y la unidad

El Departamento de Fortalecimiento y Cooperación Interna y Externa obtuvo el primer lugar del Concurso de Nacimientos organizado por el Departamento de Bienestar Laboral de la Dirección de Recursos Humanos. El evento reflejó el fervor y entusiasmo de los trabajadores del Tribunal Supremo Electoral (TSE) y sus Delegaciones, de las cuales fue premiada la Delegación Departamental de Suchitepéquez.

## Magistrados del TSE se reúnen con representantes de la sociedad civil

Para presentar el calendario electoral, procedimientos de compra y acciones a implementar para desarrollar un proceso electoral transparente, seguro y confiable, el Pleno de Magistrados del TSE sostuvo un diálogo con representantes de organizaciones de la sociedad civil (Comité Coordinador de Asociaciones Agrícolas, Comerciales, Industriales y Financieras, Cacif; Asociación de Gerentes de Guatemala; Cámara de Industria de Guatemala; Fundación para el Desarrollo de Guatemala, Fundesa; la Asociación de Investigación y Estudios Sociales, ASIES; y Guatemala Visible).

Los representantes de la sociedad civil comentaron su conformidad respecto a este tipo de reuniones para fortalecer la confianza y certeza en el proceso electoral; agregaron que el TSE cuenta con el apoyo y acompañamiento de los representantes de la sociedad civil.



## Trabajadores del TSE acuden a jornada de vacunación

Cerca de 500 trabajadores fueron vacunados contra la influenza en la jornada que se realizó el lunes 5 de diciembre en las instalaciones del edificio central del Tribunal Supremo Electoral (TSE), la actividad fue impulsada por la Clínica de Salud de la institución y coordinada entre la Dirección de Recursos Humanos del TSE y el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS).



## Primer encuentro regional (Región III)

Recientemente se llevó a cabo el primer encuentro regional, **Región III**, a cargo de la **Magistrada Vocal III, Dra. Blanca Odilia Alfaro Guerra**, donde participaron **Delegados, Subdelegados y organizaciones políticas de la región**. Dicho encuentro se llevó a cabo en tres fechas, con el fin de acercar el mismo a los participantes; el primero se celebró en la ciudad de Antigua Guatemala, Sacatepéquez, donde participaron los departamentos de Sacatepéquez y Chimaltenango. Posteriormente las sedes fueron Mazatenango, Suchitepéquez, donde participaron los departamentos de Suchitepéquez y Retalhuleu; para concluir en el municipio de Santa Cruz, Quiché, con participación de este departamento.